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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

De ninguna manera se podrá justificar 
un aumento a las tarifas del Servicio del 
Transporte Urbano (STU) mientras no 
haya aumento salarial. Deben de tener 
en cuenta siempre los permisionarios y 
concesionarios de este transporte que 
este servicio debe dejar de pensarse 
como un servicio con fines de lucro y que 
en todo momento deben de contemplar 
que es más bien un servicio social.
Obvio que todo lo que necesita una 
unidad del STU para sus refacciones 
se ha incrementado e incluso su precio 
por unidad; sin embargo, mientras la 
mayoría de la población siga ganando 
menos de 100 pesos al día y que no 
haya empleo o que si lo hay este 
sea remunerativo, los estudios sobre 
el aumento a la tarifa deben de ser 
con base al salario mínimo actual y 
no a las supuestas pocas ganancias 
que obtienen los concesionarios y 
permisionarios, y más, porque cada 
vez que protestan estos por no 
autorizárseles un tipo de aumento, 
amenazan con paros laborales o con 
cualquier otro pretexto; pero digan lo 
que digan ya la población no les cree 
en lo absoluto porque si como dicen 
los permisionarios de que así no es 
negocio, pues entonces desde cuando 
lo hubiesen dejado de una vez y para 
siempre.
También es cierto que se requiere un 
campo vehicular renovado, pero el 
servicio no nada más se contempla 
en esto, sino en el comportamiento 
de algunos de los conductores del 
servicio que dejan mucho qué desear 
en cuanto a su comportamiento con el 
pasaje y en su modo de conducir, por 
lo que en sí, este servicio de transporte 
no presentaría tan mala imagen nada 
más por las unidades destartaladas que 
está utilizando, sino que aminoraría 
en mucho que el servicio fuera más 
eficiente en cuanto a horarios y rutas, 
pero sobre todo en que los choferes 
se comportaran con amabilidad hacia 
los usuarios que son los que le dan 
vida y sustento a este servicio si como 
dice el dirigente de un sector del STU, 
el señor Ezequiel Llamas Alvarado de 
que no reciben subsidios y que todo 
les cuesta a ellos, entonces queda 
claro que el sustento por el que andan 
rodando las unidades del STU es 
gracias al aporte de los usuarios que 
a diario utilizan este servicio.
Así que lo más sensato sería que en 
caso de que se hiciera un estudio serio 
y congruente respecto al aumento de las 
tarifas del STU, sea con base al salario 

mínimo actual, porque gran parte del 
sueldo que perciben la mayoría de la 
clase trabajadora de Tepic, tienen que 
pagar diariamente más de dos traslados 
diariamente, porque hay que tener en 
cuenta de que la mancha urbana ha 
crecido a tal grado que mucha gente 
se  ha estado alejando cada día más 
de sus centros de trabajo, por lo que 
la mayor parte de su salario se va 
en transporte porque buena parte 
de la población tiene que trasladarse 
prácticamente de polo a polo para 
acudir a sus trabajos y viceversa.
También hay que darle razón al 
dirigente Llamas Alvarado en cuanto 
a lo perjudicial que están siendo las 
mayoría de las calles de la capital 
nayarita no nada más para las unidades 
del STU, sino para todos los vehículos 
automotrices que circulan sobre ellas, 
pues es un hecho de que muchas de 
estas calles parecen como si hubiesen 
sido bombardeadas porque ya no se 
pueden llamar baches sino pozos 
todos los agujeros que muestran, ya 
que debido a las lluvias tan fuertes que 
han caído en esta temporada, el agua 
se ha comido el asfalto a tal grado 
que muchos de estos vehículos han 
salido dañados en su rodaje. Así que 
por esta parte sí tiene algo de razón 
don Ezequiel Llamas, porque sería 
necio que se negara que los pozos 
de las calles dañan a las unidades 
del STU, pero en determinado caso 
también podrían dañar a los usuarios 
en caso de que un camión cayera en 
uno de estos pozos fuertemente y que 
algún usuario o todos posiblemente 
mínimo se muerdan la lengua por lo 
inesperado del golpe.
Así que si se pretende de parte de los 
concesionarios y permisionarios un 
aumento a las tarifas, que la base sea 
el salario mínimo y no sus supuestas 
pérdidas, porque como ha quedado 
dicho, si no fuera negocio desde cuando 
don Ezequiel y sus agremiados ya 
estuvieran trabajando en otros rubros. 
Porque de no contemplarse el salario 
mínimo actual, se dejaría a la clase 
trabajadora de Tepic a laborar única 
y exclusivamente para pagar pasajes 
de camión.
Pero ya entrados en tarifas, no nada 
más se debe de tener en cuenta al 
STU, sino a muchos taxistas que sin 
estar autorizados han incrementado 
sus tarifas a su antojo, ya que muchos 
de ellos cobran lo que quieren y al 
parecer nadie les pone un alto. Sea 
pues. Vale.

Un servicio social sin fines de lucro LA POLÉMICA DEL PRÉSTAMO ENTRE ECHEVARRIA Y CORA

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Opinión

Temas muy polémicos se presentaron 
durante la semana transcurrida, en 
principio con los créditos autorizados 
por la Vigésimo Segunda Legislatura 
Local que preside Leopoldo Domínguez 
González, lo que originó señalamientos 
entre el Gobernador del Estado, Antonio 
Echevarría Domínguez y la Senadora 
ahora de Morena, Cora Cecilia Pinedo 
Alonso.
Desde hace días el Poder Ejecutivo 
presentó al Congreso una solicitud para 
refinanciar la deuda que impera en la 
administración estatal, cuestión que llevo 
varias reuniones de Comisiones y que 
fue abordado en la Sesión Pública, en 
donde por mayoría los parlamentarios 
aprobaron ese propuesta.
A raíz de esa aprobación, surgieron 
las posturas de quienes pudieran ser 
enemigos del mandatario Echevarría, 
caso particular de la Senadora Pinedo 
Alonso.
La representante popular al tener 
conocimiento del tema, opinó ella 
presentaría un punto de acuerdo a la 
Cámara Alta para que el crédito de los 
950 millones de pesos autorizados al 
Gobierno fueran fiscalizados en su 
aplicación.
En esa tesitura, el Gobernador del 
Estado, declaró que la Senadora 
también debe aclarar que se hizo con 
los cinco mil millones de pesos que 
heredó de deuda la administración de 
Ney González, donde la ahora Morena 
fungió como secretaria general.
Parece que la razón asiste al Ejecutivo 
de los nayaritas, pues la problemática 
económica que vive la entidad y las 
diferentes instituciones que conforman 
al Gobierno, es producto a las malas 
administraciones de los últimos dos 
sexenios.
Sin embargo, se cree que los 
recursos serán utilizados en obras 
de infraestructura educativa, salud 
y caminos en los municipios, según 
comentarios del Secretario General 
Antonio Serrano Guzmán.
La institución que también causó tema 
en la semana que transcurrió, fue en 
el Ayuntamiento de Tepic, a raíz de 
quejas y señalamientos ciudadanos 
en redes sociales y algunos medios 
impresos y alternativos en contra del 
gobierno municipal, pues desde hace 
días han prestado un irregular servicio, 
particularmente en el aspecto de aseo 
público.
Pues, el Ayuntamiento sufre los mismos 
problemas que el Estado a consecuencia 
de la situación económica que existe, 
factor que orilló a que esa administración 

también solicitará el respaldo del 
Congreso para obtener un préstamo 
por 184 millones de pesos.
Como resultado a la situación Aseo 
y recolección de basura en la capital 
y sus poblaciones, y las críticas al 
respecto, dio origen a una conferencia 
de prensa en que estuvo el cabildo 
en pleno, que aclaró tratarse de una 
guerra sucia de enemigos, asimismo, 
hay los chiqui diputados refirieron que 
ganan 46 mil pesos y un bono de 50 
mil para gestoría social.
No obstante, y con lo aclarado, se 
desató una nueva polémica de un 
parlamentario de dicho Ayuntamiento, 
se trata de Lucio Carrillo, quien se 
molestó porque familias de la Cantera, 
le llevaron montones de basura que 
dejaron afuera de su casa, como 
medida de protesta por las fallas en 
la prestación del servicio en esa zona 
donde los representa éste y el diputado 
Javier Mercado
Los citados representantes reelectos en 
sus respectivos cargos,  solamente ello 
se la creen, y no quieren aceptar que si 
repitieron es gracias a que se subieron al 
proyecto de Antonio Echevarría García, 
de lo contrario se hubieran quedado 
en el intento de repetir, panorama que 
veremos en la próxima campaña del 
2021 en que mucho se duda suceda 
algo similar, dado que el papel de los 
parlamentarios para con el pueblo es 
distante y de pura saliva.
La ciudadanía se encuentra molestos 
con los legisladores y regidores, quienes 
se muestran indiferente cuando los 
buscan para determinada gestoría, 
función que les compete desde sus 
diferentes niveles, incluso, hay oficinas 
para eso, pero desgraciadamente 
solo sirven para emplear a cuates y 
familiares, pero la función en concreto 
sirve para siete cosas.
Por cierto, llamó la atención que un 
regidorzelo haya anunciado que donaría 
25 mi pesos de su humilde sueldo, 
dizque para comprar piezas y echar 
gasolina  los camiones de basura, 
pero nunca se vio  extender el cheque 
o mostrar los billetes de quinientos,  
como parte del protagonismo con que se 
conducen, lo que deja en tela de duda 
a la ciudadanía sobre el cumplimiento.
Más, cuando quienes viven en la 
demarcación cinco que corresponde a 
ese representante en el cabildo, saben 
que se trata de un tipo tacaño como 
suelen ser los panistas, y no se dice 
por el diputado Rodolfo Pedriza, al 
que también corresponde ese mismo 
territorio.



3Lunes 15 de Octubre de 2018

Histórico en nayarit: dos 
niñas tendrán dos madres 
y podrán ser registradas 
* Una jueza federal en Tepic concedió una suspensión definitiva 

a propósito de una pareja de mujeres, una de ellas fecundada 
artificialmente, para que puedan registrar a sus hijas.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Dos niñas, que nacerán 
en unos meses, estarían 
sentado un hecho histórico 
en Nayarit, puesto que serán 
registradas por sus dos 
madres, legalmente casadas.
Aunque el Código Civil del 
Estado acepta el matrimonio 
entre personas del mismo 
sexo, no permite que dos 
mujeres o dos hombres 
registren a un hijo.
Advirtiendo lo anterior es que 
una pareja de mujeres presentó 
un juicio de amparo; y es que, 
de lo contrario, tan pronto 
nazcan sus hijas quedarían 
en situación vulnerable porque 
no podrían ser registradas o 
acceder a la seguridad social, 
entre otros aspectos.
La pareja de mujeres ha 
acreditado que una ellas fue 
fecundada artificialmente y 
que las niñas nacerán en 
unos meses.

El caso fue presentado ante 
una autoridad del Registro 
Civil que, efectivamente, 
advirtió el impedimento que 
tendría para registrar a las 
niñas como hijas de una 
pareja de mujeres. 
Por ello, se inició un juicio de 
garantías que recayó en el 
Juzgado Primero de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo 
con oficinas en Tepic, cuya 
titular Isaura Romero Mena 
concedió, primero, una 
suspensión provisional, y 
luego la suspensión definitiva a 
favor de las amparistas, lo que 
prácticamente da por hecho 
que otorgará la protección de 
la justicia federal.
La suspensión definitiva 
explica lo siguiente:
“…se CONCEDE a la parte 
quejosa la suspensión 
definitiva respecto de los 
actos reclamados que 
se hacen consistir en la 
inconsti tucional idad del 

artículo 55 del Código Civil 
para el Estado de Nayarit y 
la negativa de llevar a cabo 
el registro del nacimiento de 
las menores que dicen fueron 
fecundadas artificialmente 
(…) para el efecto de que al 
nacer las infantas el director 
del Registro Civil (…) de forma 
inmediata lleve a cabo su 
registro y expida el acta de 
nacimiento correspondiente, 
lo anterior en aras de proteger 
el interés superior de las 
menores al ser uno de los 
principios rectores más 
importantes que prevé el 
arábigo 4 Constitucional; 
máxime que, de no llevar a 
cabo lo anterior, se coartaría 
el derecho de las menores de 
obtener una identidad, lo que 
les ocasionaría perjuicios de 
difícil reparación…”
En otra parte del estudio, la 
jueza de Distrito Romero Mena 
remarca la inconstitucionalidad 
del Código Civil de Nayarit:

“…es evidente que sí contiene 
una categoría sospechosa, 
esto es, una distinción 
basada en el origen étnico 
o nacional, el género, la 
edad, las discapacidades, 
la condición social, las 
condiciones de salud, la 
religión, las opiniones, las 
preferencias sexuales, el 
estado civil o cualquier otra 
que atente contra la dignidad 
humana y tenga por objeto 
anular o menoscabar los 
derechos y libertades de las 
personas, ya que establece 
que tienen obligación de 
declarar el nacimiento, el 
padre y la madre o cualquiera 
de ellos, de donde sí se 
advierte distinción basada 
en una norma de categoría 
sospechosa (…)

“Lo anterior, tomando en 
cuenta que el dispositivo 
reclamado resulta en sí mismo 
manifiestamente violatorio de 
los preceptos 1º y 4º de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
al impedir a las quejosas el 
registro de las menores al 
ser ambas madres quienes 
solicitan su registro y, por 
consiguiente, el menoscabo 
de los derechos de identidad, 
salud y seguridad jurídica de 
las menores…”
El próximo registro de las 
niñas por parte de sus dos 
madres sentará un precedente 
en Nayarit. 
De igual forma, exhibe la 
inconsti tucional idad del 
artículo 55 del Código Civil 
del Estado. 

inFormAr y rendición de cuentAS Al electorAdo eS unA prioridAd: HeriBerto cAStAÑedA
*En el marco de este informe exigió trabajo de los diputados en 

favor de sus representados, hay que atender al pueblo y estar en 
contacto con ellos como si anduviéramos en campaña

cobijada por la mayoría de los 
diputados de las diferentes 
expresiones políticas a excepción 
de los priistas, del Fiscal General 
de Nayarit, de la presidenta 
municipal de Xalisco, así como 
del anfitrión del presidente del 
Comité de Acción Ciudadana de 
esta colonia, pero sobre todo de 
los comisariados ejidales, de 
líderes naturales y del pueblo 
en general.
Quien ande en la política debe 
de entender dos cosas que son, 
el saber hacer política cuando 
se debe hacerla y otra que sepa 
trabajar cuando se trate trabajar, 
por esto, aquí estamos dando 
respuesta a la ciudadanía, el 
ser político no es solo salir 
en tiempos electorales, debe 
de atender los reclamos del 
pueblo todos los días y saberlos 

canalizar para su solución, “ no, 
nos subamos a un ladrillo y nos 
maree, hay que pisar firme en la 
tierra, hay que caminar sobre la 
tierra y no querer volar y andar 
sobre las nubes”.
Del mismo modo, dijo que los 
diputados no deben de esperar los 
tiempos de recesos legislativos 
para decir que recorrerán sus 
distritos, ya que estos recorridos 
se deben hacer todo el tiempo 
y permanente, reconociendo 
que su municipio sufre en estos 
momentos de carencia de agua, 
pero se está atendiendo, hay 
muchas necesidades y no se 
les puede dar la espalda, sino 
lo contrario.
Heriberto Castañeda Ulloa, 
dijo que las ciudades de Tepic 
y Xalisco, deben de estar en 
permanente comunicación, ya 

que como zona metropolitana 
o conurbada deben de trabajar 
unidos, para salir ambas 
fortalecidas.
Mencionó que los diputados 
deben de trabajar en unión 
con los alcaldes y para ello se 
deben de buscar los mecanismos 
necesarios para hacerlo, ya que 
de esta manera los beneficiados 
son los ciudadanos, por ello las 
diferencias o malos entendidos 
deben quedar en el olvido.
El desarrol lo como zona 
metropolitana se verá muy 
pronto, en Xalisco el esfuerzo 
para su desarrollo está tendido, 
ya que su presidenta municipal, 
su diputado y el gobernador, 
estamos en línea para ello, 
por lo que esperamos que el 
Presidente de México, lo esté 
también. 

Por: Mario Luna
Octubre 14.- El diputado panista, 
Heriberto Castañeda Ulloa, 
manifestó de manera categórica 
ante los habitantes del pueblo 
de Xalisco, lugar donde rindió 
su primer informe de labores 
como legislador, que una de las 
responsabilidades prioritarias 
que debe tener un representante 
del pueblo, es precisamente estar 
en contacto permanente y casi 
personal con sus representados, 
por lo que la información y la 
rendición de cuenta debe de 
privilegiada.
Dijo que él seguirá en contacto 
permanente con la ciudadanía 
que confío en él, porque solo así 

es como se atienden y resuelven 
posteriormente los problemas 
que aquejan a la sociedad, por 
ello la gestoría ante las diferentes 
instancias gubernamentales es 
imprescindible e irrenunciable, ya 
que solo así es como tendremos 
un mejor municipio y un mejor 
estado.
El evento que se realizara en 
el cancha de usos múltiples de 
la colonia Nuevo Progreso de 
Xalisco, que fue el marco de este 
primer informe de labores del 
quehacer legislativo del diputado 
Heriberto Castañeda Ulloa, quien 
es el presidente de la comisión 
legislativa de Comunicaciones, 
Obras y Transporte, estuvo 
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Por: Mario Luna
Octubre 14.- Todo pareciera 
indicar que en el Congreso 
del Estado, anda un virus 
que está ocasionando una 
epidemia entre la mayoría 
de los diputados, y es que 
los está volviendo cínicos, 
al grado de que aseguran 
que como diputados están 
ganando mucho menos dinero 
que lo que ganaban en sus 
trabajos que tenían, pero que 
por el gran amor que le tienen 
a resolver los problemas de 
la gente es por lo que no les 
importó ganar menos.
Tal es el caso de la diputada 
de Movimiento Ciudadano, 
Julieta Mejía Ibáñez, quien 
dijo que ella es una de las 
diputadas que trabajan más en 
esta legislatura, debido a que 
es la que más iniciativas ha 
presentado, aunque aclaramos 
que nunca nos pudo decir 
cuántas había presentado, 
ya que su argumento fue, “es 
que no me acuerdo cuántas, 

porque he presentado muchas, 
y de tantas pues es lógico 
que no me acuerde”.
Mencionando que la primera 
que presentó fue la que tus 
colores no te cuesten, que fue 
la de imagen institucional para 
el Estado de Nayarit, esto por 
la gran molestia que tenía la 
gente de que pasaba uno y 
otro gobierno y cambiaban lo 
que se hacía para no dejar 
huella del anterior por sus 
colores, lo cual le costaba a 
los ciudadanos.
Dijo que presentó un exhorto 
para los ayuntamientos para 
que dieran incentivos fiscales 
cuando se hicieran acciones 
en favor del medio ambiente, 
que hizo una reforma a la ley 
del agua potable, en donde 
se pide que se hiciera un 
programa del manejo del 
agua y fomentar una cultura, 
dijo que está muy metida en 
temas de medio ambiente 
ya que tienen preparada una 
ley sobre arbolado público, 

fomento y conservación del 
arbolado, pero en que consiste 
esta gran ley como la maneja 
la diputado Julieta Mejía 
Ibáñez, pues simplemente 
porque en la ley de equilibrio 
ecológico se menciona una vez 
la palabra árbol y lo que ella 
quiere es que sea repetitiva 
dicha palabra, si es preciso 
que solo se escriba arbolado, 
arbolado.
Por todas estas iniciativas, 
dice ella que la productividad 
que ha realizado en todo este 
primer año ha sido enorme, de 
ahí que cuando se le preguntó 
si consideraba que devengaba 
satisfactoriamente su salario 
que tiene como diputada, dijo 
que desde luego que sí, y que 
se le hacía poco, de ahí que 
cuando se le preguntó que 
cuánto era lo que ganaba 
como diputada, mostrando 
nerviosismo visible, se limitó 
a decir que no se acordaba 
pero que era poco para lo 
que ella hace.

Ante ello se le dijo que si en 
su anterior trabajo ganaba 
más que ahora como diputada, 
sin empacho alguno, dijo 
inmediatamente que sí, ya 
que antes ganaba mucho más 
que ahora, por lo que como 
diputada le está perdiendo, 
pero que eso a ella no le 
importaba porque lo más 
importante era estar en un 
lugar desde donde poder 
apoyar a la gente a resolver 
sus necesidades.
Al salírsele ese espíritu altruista 
y querer ser la imagen viva de 
la Madre Teresa de Calcuta, 

la diputada Julieta Mejía, 
dijo que ella está para servir 
al pueblo.
Sobre el destino que le da al 
bono de gestión que tienen 
como diputados y que es 
precisamente para ayudar a 
resolver situaciones precarias 
de la gente, la diputada no quiso 
hablar de ello, sencillamente 
porque no sabe cómo lo 
reparte y no lo sabe, porque 
en lo que va de todo este año, 
nunca se le ha visto apoyar 
a ninguna persona, ya que 
siempre sale que anda muy 
gastada. 

Se me HAce poco lo Que GAno como diputAdA: JulietA meJÍA

presenta la dip. claudia cruz dionisio, 
proyecto de decreto de la ley de Salud 

mental para el estado de nayarit
Por: Lorena Meza

Tepic, Nayarit; 11 de octubre 
de 2018.- En sesión ordinaria 
en el Congreso del Estado de 
Nayarit, la diputada Claudia 
Cruz Dionisio, subió a tribuna 
donde presentó iniciativa 
con proyecto de decreto de 
la Ley de Salud Mental para 
el Estado de Nayarit.
En la exposición de motivos 
la Diputada Cruz Dionisio 
argumentó; Actualmente, 
uno de los rubros más 
vulnerables y abandonados 
de nuestro sistema de salud 
es la atención a la salud 
mental.
Si  b ien se encuent ra 
establecido su carácter de 
servicio básico, en la práctica, 
en el estado de Nayarit 
permanece insuficiente y 
constituye el área de mayor 

rezago del sistema de salud 
de nuestro estado.
El estado de Nayarit, con una 
población de un millón ciento 
ochenta y un mil cincuenta 
(1,181,050) habitantes de 
los que, de enero de 2002 
a la fecha se han registrado 
más de 65 mil 805 personas 
con síntomas de ansiedad, 
demenc ia ,  dep res ión , 
esquizofrenia, bipolaridad y 
trastornos mentales diversos.
La falta de presupuesto, 
infraestructura y atención 
médica para un hospital 
mental han arrojado a las 
calles a un buen número 
de estas personas, que 
deambulan abstraídos por 
los 20 municipios como en 
un mundo ficticio e irreal.
La Diputada fue precisa 
cuando con datos informo 

que Nayarit, de acuerdo 
con informes oficiales de la 
Secretaría de Salud, es una 
de las pocas entidades que 
no cuenta con una ley de 
salud mental ni hospital de 
salud mental; “Tan es así, 
que nadie o muy poco se 
preocupan por los enfermos 
mentales, para algunos son 
quizás fantasmas perdidos 
entre la multitud, vagando por 
las calles y avenidas de los 
distintos poblados, en algunas 
ocasiones semidesnudos”. 
Afirmó
La propuesta de Ley de 
Salud Mental del Estado 
de Nayarit contiene como 
estructura 10 capítulos y 
67 artículos, que pretenden 
regular la problemática de 
salud mental y fortalecer el 
sistema de salud.

*Asegura que ella es la que trabaja más que todos, su productividad 
debe ser recompensada, le estoy perdiendo como diputada, ganaba 

más en mi trabajo anterior, ¿le creemos, será cierto?
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Por Lulú Mercado
La Unión Popular Independiente 
(UPIN), continua de manteles 
largos en su 31 aniversario 
de fundación, ya que no 
es fácil estar por más de 3 
décadas dando pelea por 
la vivienda, instalación y 

mejoramiento de servicios 
básicos, solidarizándose con 
la lucha sindical, peleando 
contra el incremento a la 
tarifa del transporte público, 
por espacios educativos, 
rescatando las áreas verdes 
entre otras.

Asimismo el ex dirigente de 
la UPIN y luchador social 
Miguel Ángel Arce Montiel 
comento, que para hacer un 
pequeño homenaje a estos 31 
años de lucha se pensó en 
realizar un libro para poder 
narrar como fue el inicio de 
esta organización cual era su 
objetivo y como se ha logrado 
mantener viva.
Todo esto ha sido gracias a 
los hombres y mujeres que la 
aglutinan, desafortunadamente 
algunos de ellos se han 
adelantado “en nuestras vidas, 
pero han dejado un gran 
legado, seguir dando la pelea 
siempre por el pueblo de 
manera organizada y pacifica 

alzando la voz sin temor a las 
represalias”.  
Es por ese motivo que en el  
mes de diciembre de 2017  se 
imprimió el libro denominado 
Unidad y Fuerza Para La 
lucha (UPIN), el cual narra la 
historia de las colonias que 
se han logrado formar, como 
las adquirieron, sin duda 
alguna toda una odisea que 
logra que los beneficiados les 
tengan un gran valor moral a 
sus viviendas.
Asimismo Arce Montiel dijo, que 
este sábado en la asamblea 
tradicional que se realiza 
en la colonia Justino Ávila 
Arce, donde asisten decenas 
de personas que solicitan 

continúa la upin festejando su 
31 aniversario: Arce montiel

iSSSte conStruye AcuerdoS FAVorABleS en conJunto con SindicAtoS: Florentino cAStro

“ G r a c i a s  a  u n a  c o -
g o b e r n a b i l i d a d  e n t r e 
miembros del Gobierno 
Federal y representantes 
sindicales de los trabajadores 
del ISSSTE, a través de 
la Junta Directiva, este 
Inst i tuto ha construido 
acuerdos y mejorado las 
21 prestaciones, seguros 
y servicios. Esperemos 
que durante la próxima 
administración, esta paridad 
continúe para beneficio de los 

derechohabientes”, reiteró el 
Director General, Florentino 
Castro López, durante la 
entrega de 25 diplomas a 
egresados en formación de 
mediadores de la Dirección 
Jurídica. 
Junto al Presidente del CEN 
del SNTISSSTE, Luis Miguel 
Victoria Ranfla, el Director 
Jurídico,  Óscar Guillermo 
Sánchez López Portillo, el 
titular del ISSSTE aclaró 
frente al cuerpo de abogados 

de la dependencia que el 
diálogo y entendimiento son 
claves fundamentales para 
lograr convenios que no sólo 
defiendan los intereses de 
los afiliados, sino también 
de la Institución.
Castro López puntualizó que 
“el ISSSTE está en plena 
negociación por cambio 
de administración, incluso 
se le explicó al que será 
el nuevo titular los temas 
más importantes para la 

terreno para vivienda, fue una 
reunión especial ya que se 
hicieron presentes varios de 
los fundadores de la UPIN y 
dirigentes que han estado en 
pie de lucha y que han sido 
respaldados en todo momento 
por esta organización.
Además se hizo la presentación   
del libro LA OTRA CIUDAD 
SUPER BARRIO y el autor 
de la obra  Raúl Bautista 
González, hombre de lucha 
que inicio en la UPIN conto 
de viva voz algunas vivencias 
que tuvo por estar en pie de 
lucha donde más de una vez 
su vida estuvo en peligro.
Finalmente Arce Montiel 
agrego, que la UPIN tiene 
más de  30 años  construyendo 
ciudades y seguirá en este 
mismo camino tratando de 
dar un techo para quienes 
carecen de vivienda a precio 
módico, sin fines de lucro 
sin hacer distinción de 
personas y encabezando o 
solidarizándose con causas 
sociales.

• El Director General del Instituto dijo que el diálogo y entendimiento 
son claves fundamentales para lograr convenios que defiendan los 

intereses de los derechohabientes.
• Se entregaron 25 diplomas a egresados en formación de 

mediadores, impartido por el Instituto Mexicano de la Mediación. 
• En la actual administración, el ISSSTE amplió los niveles de 
capacitación que ofrece a los más de cien mil trabajadores. 

derechohabiencia, y en 
cuestión jurídica se busca 
una mediación que no se sufra 
algún quebranto. El Instituto 
debe de seguir operando el 
1° de diciembre, sin ningún 
problema”.
Felicitó a los 25 egresados 
del diplomado en formación 
de mediadores impartido por 
el Instituto Mexicano de la 
Mediación, y aseguró que en 
la presente administración 
federal, el ISSSTE amplió 
los niveles de capacitación 
que ofrece a los más de cien 
mil trabajadores.
Por su parte, el Presidente del 
CEN del SNTISSSTE declaró 
que una de las grandes 
ventajas de este diplomado 
es el evitar el conflicto entre 
las partes en cuestión y 

llegar a un resultado, “tratar 
de arreglar sus diferencias 
y de la misma manera se 
ahorra tiempo y gastos, 
además la capacitación 
en los trabajadores debe 
permanente y de calidad”. 
En su participación, el Director 
Jurídico del ISSSTE destacó 
que estas acciones benefician 
a  derechohabientes u 
otros participantes en las 
cuestiones legales, de manera 
que no tengan la necesidad 
de judicializar su problema. 
“Estos servidores públicos 
ya cuentan, de acuerdo a 
los parámetros legales, su 
diploma y que los avala 
con nuevos conocimientos 
de poder resolver estas 
situaciones de una manera 
distinta”. 
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Ayuntamiento de tepic realizó la 3ª Feria municipal de empleo

Ayuntamiento de tepic conmemoró 
el día internacional de la niña

nayarita.
Brenda Julieta Machado 
Rodríguez, de la primaria 
Franc i sco  I .  Made ro ; 
Esmeralda Guadalupe Olivo 
Ortiz, de la primaria Juan 

Escutia; Aidee Michelle 
Maravillas Santos y  Haily 
Orozco Vi l legas,  de la 
primaria Presidente Alemán; 
Nubia Preciosa Méndez 
Guerra,  de la pr imar ia 

Juvent ino Esp inoza;  y 
Mónica Danie la  Santa 
Medina, de la secundaria 
Justo Sierra; fueron las 
participantes en el pánel de 
opinión, que fue moderado 

-Se realizó un pánel de opinión donde participaron niñas de 
escuelas primarias y secundarias, con temas diversos como: 

seguridad, salud, cultura, violencia, educación, discriminación y 
educación sexual, entre otros

Tepic, Nayarit.- En el patio 
central de la Presidencia 
Munic ipal  de Tepic,  se 
realizó el pánel “Que el 
mundo escuche nuestra 
voz”, en el marco del Día 
Internacional de la Niña, 
que se conmemora el 11 
de octubre.
“Es muy importante la 
participación de todos en 
un pánel como éste, para 
escuchar las voces de 
quien tenga algo qué decir 
para que este mundo y 
esta ciudad sean mejores; 
donde se tenga la mejor de 
las convivencias y todos 
tengamos la misma igualdad 
de opor tunidades para 
vivir mejor y desarrollarnos 
como personas”, destacó 
el presidente municipal, 
Javier Castellón Fonseca, 
al inaugurar este importante 
evento para la sociedad 

por la escritora local Hanna 
Figueroa.
En el evento estuvo presente 
también quien encabeza el 
DIF Municipal, la señora 
Rosa Irene Nájar; la síndica 
municipal Raquel Mota; la 
regidora presidenta de la 
Comisión de Equidad de 
Género, Carmen Ávalos 
Delgado; la directora del 
Instituto de la Mujer en 
Tep ic  Lourdes  Ibar ra ; 
además de la mayoría de 
las regidoras del Cabido 
capi ta l ino,  funcionar ios 
municipales y alumnos de 
distintas escuelas primarias.
Cabe destacar que todas 

Castellón Fonseca, encabezó 
la ceremonia inaugural y 
agradeció la presencia todas 
las empresas, así como a 
autoridades municipales, 
estata les,  tur ís t icas y 
empresar ia les  por  su 
empeño en cristalizar estas 
oportunidades a la ciudadanía 
tepicense que busca mejorar 
la calidad de vida de sus 
familias, a través de un nuevo 
empleo formal.
“El día de hoy hicimos esta 
Feria de Empleo, con más 
de 35 empresas locales y 
tenemos en oferta más de 
800 empleos; esto es muestra 
del trabajo que se tiene en 
la Dirección de Desarrollo 
Económico y Turismo, en 

coordinación con las Cámaras 
y empresas locales. Esta 
es la parte que hay que 
seguir impulsando desde el 
Ayuntamiento: el empleo aquí 
en el municipio de Tepic”, 
expresó Herrera Jiménez 
tras realizar el corte de listón 
inaugural.
Por su parte, Miguel Angel 
Arce Mont ie l ,  d i rector 
general de Bienestar Social 
externó su beneplácito por 
estas oportunidades que se 
ofrecen a la ciudadanía: “Para 
nosotros es muy importante 
la vinculación que se da 
con el sector privado para 
ofertar empleo directo para las 
personas que así lo requieren. 
Esto ayuda mucho al bienestar 

de las familias. Enhorabuena 
por las empresas que nos 
acompañan, por lo organismos 
empresariales presentes”.
También estuvieron en este 
evento, las regidoras María 
del Carmen Reyes Ramos, 
Nadia Edith Bernal Jiménez 

y Gloria Nohemí Ramírez 
Bucio; Alejandro Valdez, 
representante de Coparmex 
Nayarit; Fernando Santiago, 
presidente de Canacintra; así 
como la directora de Desarrollo 
Económico y Turismo del 
municipio, Miriam Ramírez. 

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento 
de Tepic, presidido por el 
maestro Javier Castellón 
Fonseca, llevó a cabo la 
Tercera Feria Municipal del 
Empleo, donde participaron 
35 empresas nayaritas 
que ofrecieron 800 nuevas 
oportunidades laborales a 
igual número de personas.
En la Explanada Amado 
Nervo, frente a la Presidencia 
Municipal, el secretario 
del Ayuntamiento, René 
Alonso Herrera Jiménez, en 
representación del presidente 

las n iñas part ic ipantes 
en el pánel recibieron un 
reconocimiento y un pequeño 
de detalle que las motive 
a seguirse preparándose 
como hasta hoy.

-Al menos 35 empresas ofertaron 800 empleos formales a la ciudadanía tepicense
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La humildad del buen Rafa
Francisco Javier Nieves Aguilar

Cometer errores es un defecto 
común; pero pedir disculpas es 
una virtud de pocos. Y es eso 
precisamente lo que sucede 
con el buen Rafa –el mero 
jefe de distribución-, quien 
de la manera más humilde 
apela a la comprensión de 
su gran amigo –en grado 
superlativo- Beto Ramírez, 
por la omisión en la que 
incurrió al extraviar algunas 
fotos, propiedad de éste.
Sin caer en exageraciones, 
Rafa carga sobre sus espaldas 
un sentimiento de culpa que 
no lo deja en paz. ¡Vaya!, ni 
siquiera puede dormir debido 
pues a esta situación.
Este descuido –lo dice con 
toda franqueza- lo atribuye 
a su edad; pero va más allá 
al confesar que fue presa de 
un mal que él mismo califica 
como “lapsus pendejus”.
Supone que estas imágenes 
las olvidó en una unidad del 
servicio urbano: “Anduve 
como loco de camión en 
camión. Me preocupan un 
chingo estas fotos. Por eso 
le pido disculpas a mi amigo 
Betito”, señala textualmente 
Rafa.

 Las mencionadas fotografías 
c o r r e s p o n d e n  a  d o s 
legendarios equipos de fútbol 
conformado por jugadores 
nacidos en los 50´s, siendo 
estos los casos del “Alameda” 
y el de “Artes Gráficas”, 
pero también se extravió un 
diploma que se le entregó a 
un hermano de Beto, en su 
época de boxeador.
Rafa insiste en que se siente 
terriblemente mal por este 
error; “creo que ya estoy viejo 
y le pido a Beto perdón por 
eso”, apunta, evidentemente 
afligido.
Así las cosas, Rafa nos 
da una buena lección que 
incita a la reflexión, porque 
efectivamente, equivocarse 
es humano, además de ser 
también una oportunidad 
excepcional para crecer en 
humildad y darnos cuenta de 
que la vida es casi un ensayo 
continuo del que aprender. 
Es de sabios el acompañar 
cada fallo, cada descuido y 
ofensa con un “perdóname”. 
Una virtud de unos “pocos” 
que “muchos” deberían poner 
en práctica. 

Finalizan festejos por 25 años de
 creación de la u.A. de Ahuacatlán

AHUACATLÁN//
FRANCISCO J. NIEVES

Con la brillante participación 
de los talentosos estudiantes 
dependientes de la Dirección 
de Arte y Cultura de la 
Universidad Autónoma de 

Nayarit en la explanada de 
la presidencia municipal, 
se puso punto final a los 
festejos por los 25 años de 
la fundación de la Unidad 
Académica de Ahuacatlán.
La celebración, tal y como 
lo dimos a conocer en su 
oportunidad, inició el pasado 
martes con el protocolo de 
inauguración al que asistieron 
diversas personalidades del 
quehacer universitario y del 
gobierno municipal.
El miércoles se realizaron 
8 talleres o conferencias 
que impartieron algunos 
egresados de esta misma 
Unidad y que ahora ostentan 
cargos importantes dentro del 
ámbito de la función pública 
y/o privada, además de los 
convivios, bailes y música 
en vivo.
Los festejos continuaron este 
jueves con la participación de 
agrupaciones estudiantiles 

dependientes de la Dirección 
de Arte y Cultura de nuestra 
máxima casa de estudios, en 
la explanada de la presidencia 
municipal.
Bajo una tarde esplendorosa 
y con la fraternidad imperante, 
se presentó un ballet folclórico 
cuyos bailarines alegraron 
y deleitaron los corazones 
de los asistentes al poner 
a consideración vistosas 
estampas regionales de 
algunas zonas del país.
También se contó con 
la participación de una 
agrupación coral y musical; 
pero la fiesta por los 25 
años de la fundación de 
la Unidad Académica de 
Ahuacatlán, de acuerdo a 
su Director el Dr. Oswald 
Montaño, proseguirán para 
el próximo mes de diciembre 
con algunos eventos, como el 
tradicional juguetón y entrega 
de despensas.

llegan nuevos juegos al 
parque infantil de Ahuacatlán

AHUACATLÁN//
FRANCISCO J. NIEVES

Aunque no se ha hecho la 
entrega oficial, cientos de 
pequeñines son los que 
han estado acudiendo al 
parquecito infantil que se 
sitúa por la calle de Reforma, 
a un costado de la escuela 
primaria José María Morelos.
La presencia de tantos 

chiquitines en el referido 
espacio obedece a los nuevos 
juegos infantiles que se 
instalaron en esa área y en 
donde sobresale un tobogán 
equipado también con varias 
resbaladillas.
El griterío de los chavalitos 
es bastante perceptible y 
la causa no es otra sino la 
alegría y el placer de jugar, de 

entretenerse, de introducirse 
al tobogán de subir y bajar 
por las resbaladillas o de 
pasearse en los columpios.
Los nuevos juegos que se 
instalaron en el citado parque 
infantil fueron proporcionados 
por el sistema DIF estatal, 
previa gestión del DIF 
municipal y del cuadragésimo 
primer Ayuntamiento, siendo 

fundamental también el apoyo 
de la Dirección de Servicios 
Públicos Municipales a través 
del cual se acondicionó el 
área, con limpieza y repintura 
de espacios.   
La afluencia de chiquillos en 
el mencionado “parquecito” 
suele incrementarse al entrar 
o salir de la escuela y todos 
intentan aprovechar los 

momentos para entretenerse 
con esos juegos.
La entrega oficial de estos, 
hasta donde se sabe, se 
realizará el próximo martes, 
día en el que el presidente 
municipal Agustín Godínez 
inaugurará también otras 
obras que recién se ejecutaron 
en diversas partes del 
municipio.
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ixtlenses radicados en las Vegas
organizan kermés para este sábado

¿prostitución 
clandestina en ixtlán?

PARA RECABAR FONDOS DESTINADOS A LA
CONSTRUCCIÓN DE BAÑOS EN EL CERRITO DE CRISTO REY

IXTLÁN DEL RÍO//
FRANCISCO J. NIEVES

Guillermo Sánchez -un hombre 
que debe frisar ya en los 55 años 
de edad- dejó hace alrededor de 
dos décadas y media su natal 
Ixtlán con la idea de buscar 
otras alternativas de sustento 
y para lo cual se adentró en 

los Estados Unidos, no sin 
antes haber sufrido hambres y 
humillaciones, hasta encontrar 
su estabilidad económica.
Entró de ilegal, pero con el 
tiempo logró su residencia en 
aquel país del norte. Vive bien 
y tiene un empleo estable. Sin 
embargo jamás ha renegado de 

su pueblo. Al contrario, se 
siente orgulloso de sus 
raíces. Por eso, cada que 
se presenta la oportunidad 
acude a los eventos que 
periódicamente organizan 
los ixtlenses radicados en 
Las Vegas –del estado 
de Nevada- no solo para 
convivir, para saludar 
a sus paisanos o para 
estrechar la mano de su 
familiar, sino también para 
cooperar y así contribuir a 
la recabación de fondos, 
destinados para tal o cual 
obra.
De esta manera, Guillermo 
se apresta ahora para 
asistir a la gran charreada- 
kermés que se está 
organizado para este 
sábado 13 de octubre, 
en el domicilio de 640 
Hammer In, al norte de 

esta bulliciosa ciudad, conocida 
como la capital mundial del juego.
Pozole, tamales, elotes, atole, 
tacos, nieves de garrafa y 
otros antojitos mexicanos y por 
supuesto una buena música con 
banda, norteño y mariachi es lo 
que se ofrecerá en esta kermés 
que dará inicio a partir de las 
12 del mediodía, para finalizar 
a las 10 de la noche. y en cuya 
organización destaca obviamente 
la mano del presidente municipal 
Juan Parra “El Charranas” y 
otros activistas que radican en 
Las Vegas, como es el caso de 
los miembros de “Parra´s Ixtlán 
del Río”.
Esta vez, los fondos recabados 
servirán para pagar la construcción 
de los baños en el Cerrito de 
Cristo Rey y el costo de entrada 
a la jaripeada es de tan solo 10 
dólares.
Este es otro paso más para 
integrar a los ixtlenses radicados 
en aquellas latitudes en una red 
de apoyo social con la celebración 
de actividades comunitarias, 
cívicas y culturales, entre otros 
objetivos; esto es con el objetivo 
de contribuir a la recaudación de 
fondos de obras sociales de su 
pueblo natal.

IXTLÁN DEL RÍO//
REDACCIÓN

La aseveración de que en 
Ixtlán existen mujeres que 
ejercen la prostitución de 
manera clandestina a través 
de servicios a domicilio, es 
sorprendente, más no está 
alejada de la realidad.
Esas prácticas clandestinas a 
veces ni siquiera son ejercidas 
por damas con antecedentes 
de dudosa reputación, sino 
por amas de casa que se han 
visto afectadas por la crisis 
económica; madres solteras, 
divorciadas o incluso casadas, 
según lo afirma un conocido 
lenón, quien prefirió omitir su 
nombre para no exponerse 
a un disgusto con su novia 
–así lo dijo-.
Mujeres que en Ixtlán “se 
meten” con hombres, por gusto 
o por dinero, hay muchas, 
según es su afirmación; 
y aunque no da mayores 
detalles, asegura que ésta 
práctica se da en todos los 
puntos de la ciudad; “Yo me 
he aventado como a 10!”, 
señala con jactancia.
Y sobre este mismo tema, un 
conocido clérigo que también 
pidió guardar su identidad 
en el anonimato, opinó que 
esta es una clara muestra 
de la pérdida de valores que 
se vive actualmente; y que 
para erradicarla se necesita 
la intervención no solo de la 
autoridad, sino de la familia, la 
iglesia y los diversos sectores 
que integran la sociedad.
“Antes, hablo de 20, 10 o 

hasta cinco años atrás –
señala--, era un ambiente 
muy recatado, las mujeres 
se tenían un poco mas 
de respeto, vestían menos 
extravagantes; la hora de 
llegada a su casa era a las 
10 u 11 de la noche. Ahora 
lamentablemente todo se 
ha salido de control. Ahora 
a las 10 de la noche apenas 
van saliendo a la fiesta 
para regresar a las 3 o 4 de 
la mañana; eso si es que 
regresan”, destacó el Prelado 
al señalar como responsables 
a los padres de familia.
Dijo no explicarse como hasta 
algunas madres de familia 
han caído en la prostitución al 
grado de hacer a un lado sus 
creencias y venderse por unas 
monedas para alimentar a sus 
hijos y sostener su familia, 
“yo creo que los problemas 
económicos que vive el estado 
y el país, las lleva a tomar 
estas lamentables decisiones 
de perderse en este oficio, 
pero esto atribuye a nuestro 
entorno contaminado, a lo 
que nosotros mismos hemos 
cosechado”, opinó.
Pero no solo la prostitución 
clandestina de mujeres ha 
ido en aumento en Ixtlán, 
pues también se sabe que la 
proliferación de homosexuales 
en la vía pública va creciendo 
paula t inamente.  Basta 
echarse una vueltecita por 
la carretera –desde la zona de 
tolerancia hasta la gasolinera-, 
en la media noche o en la 
madrugada, para confirmar 
lo anterior… 
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preparan aniversario y homenaje 
a hombres ilustres de Jala

Javier mercado, 
un diputado 

que sí cumple

JALA//FRANCISCO J. 
NIEVES

Aunque no se ha precisado la 
fecha, el gobierno municipal 
que encabeza el arquitecto 
Carlos Carrillo Rodríguez, se 
alista para la celebración del 
Aniversario de este municipio 
y el homenaje que se realizará 
a las personas ilustres nativas 
de este rinconcito del estado.
Para ta l  e fecto,  esta 
administración, a través 
del Secretario del trigésimo 
octavo Ayuntamiento envió 
ya un oficio al Congreso del 

Estado en el que solicita 
que la fecha para la sesión 
solemne de aniversario “sea 
entre los días del 15 al 20 de 
noviembre próximos.
De hecho fue este uno de 
los puntos que se incluyeron 
en la sesión que ayer jueves 
celebraron los diputados 
de la actual legislatura 
referente a los comunicados 
recibidos generados por los 
ayuntamientos del estado.
Uno de los propósitos de fin 
de año que se ha trazado el 
gobierno de Carlos Carrillo son 
los festejos por el aniversario 

de este municipio así como 
rendirle un homenaje a esas 
personas oriundas de Jala 
que se hayan distinguido por 
sus aportes al municipio y a 
la sociedad en los distintos 
renglones.
 Por  o t ro  lado,  esta 
administración se prepara 
también para la celebración 
del Día de Muertos, con 
diversas actividades, como 
es el concurso de altares y 
el evento cultural que año 
tras años se realiza en la 
explanada del panteón, el 
01 de noviembre.

TEPIC//REDACCIÓN

El Diputado Javier Mercado 
acudió a las instalaciones 
de la Comisión Federal de 
Electricidad –CFE- para 
acompañar  a  vec inos 
d e l  F r a c c i o n a m i e n t o 
“Responsabil idad Social 
Comunitaria" de Villas de la 
Cantera”, dando respuesta a 
la petición solicitada por los 
afectados que no cuentan 
con ese servicio.
En este lugar los ciudadanos 
fueron escuchados y atendidos 
de forma directa por el 
ingeniero Tomás Olivares 
Alanís, representante de 
la CFE y Francisco Martín 
Estrada Machado, Director 
General del IPROVINAY, 
quienes se comprometieron a 
que a partir de esta semana 
podrán ya realizar sus 

contratos; y ahí mismo se 
acordó que será a partir 
de hoy viernes cuando los 
peticionarios cuenten con 
el suministro de energía 
eléctrica.
Los colonos agradecieron 
al diputado Mercado por la 
gestión realizada y la atención 
que les brindó al acudir hasta 
sus hogares para atenderlos 
y respaldarlos ante dicha 
instancia.
De igual forma reconocieron 
su función como parlamentario 
y como gestor en territorio, 
no solamente en su distrito, 
sino en otras latitudes.
Por su parte, el referido 
legislador aseguró ahí mismo 
que seguirán contando con 
su apoyo y realizando trabajo 
en equipo; ciudadanos y 
gobierno por un Tepic que 
lo necesita.
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Tepic, Nayarit; 12 de octubre 
de 2018.- Inaugura el 
presidente del Club Coras 

Nayarit de la Liga Premier, 
Jorge Aníbal Montenegro 
Ibarra, “La Liga Estatal Escolar 

de Fútbol Coras 
SEPEN”, donde 
participarán más 
de 14 equipos 
conformados por 
niños de distintos 
centros escolares 
de nivel preescolar 
de la zona 6, 
en el municipio 
de Tepic, como 
primera etapa.
 El Subsecretario 

de Educación Básica, de 
los (SEPEN), Juan Estrada 
Aguirre, aseguró que la 
intención de coordinarse 
y organizar torneos con el 
Club Coras de Nayarit, es 
para ir estimulando el interés 
deportivo en los niños, y 
ofrecer la posibilidad de que 
vayan formando deportistas 
competitivos.
 Dijo que el torneo de futbol, 
es parte del proyecto apoyado 
por el gobernador Antonio 
Echeverría García, quién giró 
instrucciones de que para 

AprueBA ieen preSupueSto de eGreSoS pArA 2019
Durante la Décima Sesión 
Pública Extraordinaria del 
Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral, fue aprobado 
el presupuesto de egresos 
para el ejercicio fiscal 2019, 
del cual más del 50% del 
monto será destinado para 
el financiamiento público 
de los partidos tal como lo 
establece la ley.
Dicho presupuesto fue 
elaborado con el objetivo de 
dar cumplimiento a cada una 
de las atribuciones emanadas 
de las disposiciones legales 
dado que el Ejercicio Fiscal 
2019 será fundamental para 

fortalecer la estructura del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit.
Es importante señalar, más 
allá de la organización de 
los Procesos Electorales 
Ordinarios y en su caso 
Extraordinarios, el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
realiza diversas actividades 
que tienen como finalidad 
difundir y promover la 
cultura democrática en el 
estado, por lo que a lo se 
realizan actividades tales 
como concursos de debate, 
concursos de dibujo, talleres, 
conferencias, capacitaciones 

y procesos de constitución 
de Partidos Políticos. 
En dicho presupuesto de 
egresos se presentó una 
iniciativa para brindar seguridad 
social a los trabajadores 
del IEEN, los cuales no 
cuentan con esta prestación. 
Al respecto, el Consejero 
Electoral, Maestro Sergio 
Flores Cánovas, destacó la 
importancia de otorgar este 
beneficio a quienes laboran 
en la Institución, puesto que 
no sólo se otorga un servicio 
médico, sino también la 
posibilidad de una jubilación 
y de la adquisición de una 

Sepen y el club coras fomentan 
el deporte entre estudiante 

vivienda.
Por su parte, la Consejera 
Electoral, Maestra Ana 
Georgina Guil lén Solís, 
manifestó su satisfacción 
por contemplar la seguridad 
social de los trabajadores. 
De igual forma, destacó 
que el IEEN tiene diversas 
responsabilidades con la 
sociedad nayarita, las cuales 
requieren de una completa 
consolidación de la Institución.
A su vez, la Consejera 
Electoral, Maestra Claudia 
Zulema Garnica Pineda 
recordó que el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit necesita 
consolidarse y fortalecerse 
con el fin de desempeñar 
un buen papel en el Proceso 
Electoral de 2021, el cual será 
empatado con los procesos 
federales.
Garnica Pineda recordó que, 
de acuerdo a la ley, gran parte 
del presupuesto entregado 
por el poder legislativo se 

destina al financiamiento 
público que se les otorga a 
los partidos políticos, por lo 
que es de gran importancia 
informar a la sociedad sobre 
el destino de este recurso 
y la utilización que se le da 
dentro del IEEN. Finalmente 
remarcó que el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit no sólo 
realiza las actividades propias 
de un proceso electoral. 
La elaboración del proyecto 
de presupuesto se elaboró 
atendiendo los criterios de 
racionalidad y austeridad, 
contemplando los recursos 
financieros necesarios para 
la operación y funcionamiento 
del Instituto, así como el 
f inanc iamiento públ ico 
que le corresponde a los 
partidos políticos, con el fin 
de estar en posibilidades 
de dar cumplimiento a las 
atribuciones y obligaciones 
constitucionales y legales 
atribuidas a este ente electoral.

apoyar al equipo profesional 
de los Coras, debería de haber 
al menos 40 escuelas de 
fútbol en el estado de Coras 
Nayarit, lo que ayudará a que 
el estado vayan preparando 
deportistas para el  nivel 
profesional.
En este primer torneo, 
apoyado por SEPEN y el 

Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID), 
participarán más de 300 
niños de nivel preescolar en 
su primera etapa municipal, 
que culminara en el mes de 
diciembre, y posteriormente 
los que tengan resultados 
favorables, participaran en 
la etapa estatal.

Local

 -SEPEN estimula el interés deportivos en los estudiantes desde la 
etapa de preescolar.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

FLOJITA JULIETA MEJÍA 
IBAÑEZ.- quien es la diputada 
de Movimiento Ciudadano, y 
quien al parecer quiere dar 
la imagen de legisladora 
trabajadora, defensora y 
protectora del medio ambiente 
cuando en la realidad es todo lo 
contrario, podemos decir que 
es la diputada de “OROPEL” 
por lo frágil de su ideología y 
convicciones, así como son 
pura figura pero de esencia 
no tiene nada, pues así  sin 
duda es nuestra diputada, 
que solo con poses y tirando 
saliva por donde quiera piensa 
resolver los problemas, cree 
que cambiando una palabra 
que está en singular, por una 
en plural se acaban todos 
los problemas, es decir dice 
que en estos días estará 
presentando una iniciativa 
referente a la Ley de Equilibrio 
Ecológico, donde cambiará 
la palabra ÁRBOL ( singular) 
por la palabra ARBOLEDA 
(plural) ya que significa un 
terreno poblado de árboles, 
y todo porque en esta ley 
solo menciona una sola vez 
la palabra árbol y lo que ella 
quiere es que se hable muchas 
veces casi, casi que en toda 
dicha ley se repita solo la 
palabra árbol, por lo que ahora 
dirán arboleda, creyendo 
la diputada de Movimiento 

Ciudadano, que con este 
hecho, ya no se talarán de 
manera indiscriminada los 
árboles, y que ella con este 
cambio será la protectora y 
defensora de ellos, sin duda 
que cuando se vive de sueños 
guajiros para no trabajar en la 
realidad, se aferran e inventan 
todo lo que se les venga en 
mente, ya que así como se 
dice ser defensora de que no 
haya tala, es fecha que no 
ha ido y no irá porque ya no 
fue, a la cabecera municipal 
de Santiago Ixcuintla, para 
verificar y constatar el ecocidio 
cometido por el presidente 
municipal de este lugar 
RODRIGO RAMÍREZ, quien 
taló todos los árboles de la 
Alameda, pero según ella, 
para lavarse las manos dijo 
que esos árboles ya estaban 
viejos y que ya no servían por 
lo que esperamos que no se 
le vaya ocurrir presentar una 
iniciativa que obligue a las 
autoridades a que maten o 
exigir que mueran todas las 
personas de edad avanzada 
porque al decir de ella ya 
están viejos y que ya no 
sirven, vaya mentalidad de 
nuestra diputadita.
REGIDORES DE SANTIAGO 
IXCUINTLA MENTIROSOS.-  
y en este mismo tema del 
ecocidio en la alameda 

central de este municipio, 
en su momento los regidores 
manifestaron que el alcalde 
en ningún momento había 
sometido a acuerdo de cabildo 
esta tumbadera de árboles, 
que nunca les presentó un 
proyecto de lo que haría en 
ese espacio donde estaba 
matando a tantos árboles, pero 
ahora resulta que la diputada 
JULIETA MEJÍA, nos asegura 
que los regidores mienten, 
que si existe un acuerdo  
de acabildo para esta tala, 
lo que significaría que los 
regidores están dormidos 
y que no saben ni lo que 
firman, que son mentirosos 
, o sencillamente que la 
diputada está solapando y 
protegiendo a estos asesinos 
de la naturaleza, no hay 
congruencia de ella en el 
decir y en el actuar.
OTRA FALSEDAD DE LA 
DIPUTADITA.- presentó una 
iniciativa para que en el 
interior del congreso así como 
en el gobierno estatal y en 
los municipios, así como en 
todas aquellas dependencias 
gubernamentales, no se 
utilizara vasos ni platos de 
unicel ni de plástico sino solo 
de cartón reciclado, que era 
para proteger a la naturaleza, 
pero lo incongruente de ella, 
es que precisamente en el 

DIPUTADOS Y SENADORES 
SE OLVIDARON DE SU 
PARTIDO EL PAN.- ya 
obtuvieron lo que querían 
y hoy es tiempo de olvido 
total, es lo que refleja el total 
abandono y olvido en el que 
los hoy diputados y diputadas 
federales y senadora del 
Partido Acción Nacional, 
tienen al partido que los llevó 
a gozar de un sueldo sin 
trabajar, desde que ganaron 
las elecciones el pasado 
mes de julio y luego desde 
que tomaron protesta ya 
como legisladores federales, 
ninguno de ellos se ha parado 
ni siquiera a llevar un papel 
de rollo de baño al Comité 
Directivo Estatal del PAN, 
tenemos por ejemplo a la 
senadora GLORIA NÚÑEZ 
SÁNCHEZ, quien ya ni se 
acuerda que es  panista, que 
no sabe ni donde se ubica 
su partido, por el lado de los 
diputados federales tenemos 
que MARTHA ELENA GARCÍA, 
tampoco se ha parado ni a 
saludar a quienes trabajan 
en el partido no sabe si su 
partido sigue vivo o no, pero 
sin duda es lo que menos les 
interesa, esperemos que sean 
congruentes y agradecidos 
por el regalo que les dio 
el partido de representarlo 
en la Cámara Alta y Baja 
del Congreso de la Unión, 
esperamos que ahora que 
están viviendo un proceso 
interno electivo se acuerden 
del partido y coadyuven al 
fortalecimiento de la unidad.
SALIÓ MENTIROCILLA Y 

congreso, ella, utiliza vasos 
de unicel y de plástico para 
tomar agua, vaya desfachatez 
de su parte , pregona una 
cosa y hace todo lo contrario.
ESPADAZO.- se lo lleva 
nada menos que aquellos 
que la diputada federal de 
MORENA por ambición e 
interés, de CORA CECILIA 
PINEDO ALONSO, quien 
fuera primero y casi toda 
su vida del PRI, luego pasó 
a la sucursal priista que es 
PANAL y ahora al anexo 
priista que es MORENA, por 
lo tanto sigue siendo tricolor, 
pues muy cínicamente hoy 
exige cuentas claras de la 
aplicación de los recursos 
públicos al gobernador 
ANTONIO ECHEVARRÍA 
GARCÍA, a quien le dijo que 
le estaría fiscalizando cada 
centavo de los 950 millones 
de pesos que solicitó como 
préstamo, lo que indica que 
está muy interesada en la 
transparencia y rendición de 
cuentas, ojalá que cuando 
era parte del PRI en su 
esencia pura, y que en ese 
momento se desempeñaba 
como Secretaria General de 
gobierno en la administración 
del ex gobernador NEY 
GONZÁLEZ, así le hubiera 
exigido que aplicara con 
total o por lo menos mediana 
transparencia esos más de 5 
mil millones de pesos, recurso 
que nadie supo en que los 
aplicó, por ello, el cinismo 
es total y muy contagioso, 
esperemos que ahora ella 
se ponga a trabajar.

todo un éxito el programa médico en tu casa: Sonia ibarra
Por Lulú Mercado

Todo un éxito a resultado el programa 
denominado medico en tu casa ya que 
desde hace 5 meses que dio inicio hasta 
la fecha se “han atendido 37 mil viviendas 
de las cuales tenemos censadas 9,828 
nos hemos encontrado viviendas que no 
están ocupadas,  otras renuentes, pero 
hemos atendido  alrededor de unos 300 
adultos mayores,  7 personas postradas 
en abandono, 63 con discapacidad, 157 
adultos mayores discapacitados, y un 
promedio de  287 gentes  que son las 
que no se han podido mover o que ya 
están atendidas por nuestros médicos”.
Asimismo la titular de Secretaria de 
Desarrollo Social Sonia Ibarra Fránquez, 
menciono que el programa se termina 
el 31 de diciembre y afortunadamente 
se a  recorriendo casi todo el estado, y 
se tiene contemplado entregar buenas 
estadísticas para que pueda tener 
continuidad en el 2019.
 Dejo en claro la funcionaria estatal 

que de lo que se a “invertido hasta el 
momento llevamos un 60%, de los 2 
millones 400  pesos que nos dieron, de 
los cuales pagamos las 60 brigadistas, 
nuestros 3 médicos, enfermeras, los 
viáticos, gasolina, material de curación, 
logrando visitar un promedio de  49 
localidades”.
Se está trabajando con la UAN, con la 
escuela de odontología, con el sector 
salud, el DIF y los propios ayuntamientos 
junto con la Secretaria de Desarrollo 
Social  haciendo un gran equipo para 
dar mejores resultados.
Este programa nace con el objetivo de 
tener un acercamiento hacia las personas 
que no pudieran ir al servicio médico 
como son los adultos mayores o las 
personas que están discapacitadas, las 
niñas que están embarazadas y que no 
han tenido citas medicas, o consultas 
para prevenir muertes maternas.
En un principio  “pensamos que nos 
íbamos a encontrar más mujeres 

embarazadas pero no ha sido así, ya 
que donde se han detectado  ha sido 
en la sierra, porque en esos municipios 
existen niñas  de 14, a 15 años que ya 
son mamás, la intención de este programa 
es ir y rescatar a esa población que es 
vulnerable que están embarazadas las 
cuales no tienen ese servicio médico, 
la idea es ir hablar con ellas porque 
son una población de riesgo y sino son 
atendidas de manera oportuna ponen 
en riesgo su vida y las de sus bebes.
Resaltó Sonia Ibarra,  “ tenemos 
instrucciones del gobernador de visitar 
las comunidades que no tienen medico 
en sus localidades, acercarles el servicio 
a esta población, se a logrado avanzar 
poco a poco  y nos hemos estado 
ganando la confianza de la gente  por 
ejemplo ya habíamos ido a la colonia 
3 de julio en la capital nayarita y la 
semana pasada de nueva cuenta nos 
solicitaron que regresemos, y volviéramos 
a otorgarles el servicio”.

Ya que se les hace la prueba del 
diabetes,  se les toma la presión, se 
les otorga medicamentos, sino están 
afiliadas al IMSS, se afilian al seguro 
popular, para que tengan más beneficio, 
término diciendo Sonia Ibarra.
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el presidente castellón Fonseca continúa 
con las reuniones Vecinales en tepic

Tepic, Nayarit.- El alcalde Javier 
Castellón Fonseca encabezó 
una Reunión Vecinal en la 
colonia Spauan, perteneciente 
a la 9ª Demarcación Territorial 
de Tepic, donde escuchó de 
cada vecino sus inquietudes, 
quejas, demandas y también 
sus propuestas por mejorar 
las condiciones de vida de los 
colonos.

Acompañado de la síndica 
municipal, Raquel Mota 
Rodríguez; de la regidora 
Anel Zarina Cabrales, de la 
novena Demarcación Territorial;  
del presidente del Comité 
de Acción Ciudadana de 
la colonia Spauan, Marcos 
Mora Castañeda, así como de 
funcionarios del Ayuntamiento, 
el alcalde dialogó por más de 

tres horas con la ciudadanía, 
para resolver problemas de 
la zona.
Castellón Fonseca catalogó 
esta reunión como fructífera, 
“sobre todo porque fue una 
reunión para resolver los temas 
más apremiantes de la colonia. 
Esto significa que lo que vamos 
a hacer es un recorrido con 
personal de Ecología para ver los 

temas de los zanjones, el robo 
y la invasión de tierra que se ha 
estado haciendo en estos y sobre 
todo, el tema de infraestructura 
de la colonia que tiene qué ver 
con empedrados, drenaje e 
infraestructura hidráulica”, dijo 
el munícipe capitalino.
Esta Reunión Vecinal registró 
una duración de más de tres 
horas, donde la ciudadanía 

de la colonia Spauan hizo uso 
de la palabra para externar 
sus inquietudes, dudas y 
aportaciones para mejorar 
las condiciones de vida de sus 
familias y las de sus vecinos.
Por ello, el presidente del 
Comité de Acción Ciudadana, el 
cirujano dentista Marcos Mora 
Castañeda, agradeció al alcalde 
y su equipo de trabajo “por la 
respuesta a nuestra colonia 
Spauan; haremos equipo para 
la solución de los problemas en 
general. Como presidente de 
Acción Ciudadana, contribuiré 
en todo momento”, aseguró 
Mora Castañeda quien cuenta 
con todo el respaldo vecinal que 
fue ofrecido también al alcalde 
Castellón y a su administración.

-En la colonia Spauan escuchó inquietudes, quejas y propuestas de los vecinos presentes
-La regidora Zarina Cabrales agradeció al alcalde su disposición y la de los funcionarios 

municipales para atender a la ciudadanía
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riviera nayarit se luce en intensa gira de 
promoción por Francia, Bélgica y Holanda

Municipios

Del 24 de septiembre al 4 
de octubre la Riviera Nayarit 
participó, en conjunto con Puerto 
Vallarta, en una intensa gira de 
promoción en las ciudades de 
París, Francia; Gante, Bélgica 
y Utrecht, Holanda, con el fin 
de proporcionar información 
dinámica y actualizada sobre la 
región a los agentes de viajes 
y empresas mayoristas que 
“venden” esta región.
Además de participar en el 
IFTM Top Resa, una de las 
ferias turísticas más importantes 
en Europa, los representantes 
de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) y del Fideicomiso de 
Turismo Puerto Vallarta (Fidetur), 
encabezaron seminarios de 
capacitación para agentes 
mayoristas en las ciudades de 
Gante y Utrech, donde contaron 
con el respaldo de las oficinas del 
Consejo de Promoción Turístico 
de México (CPTM).
Feria IFTM Top Resa
El primer punto de la gira de 
trabajo tuvo lugar en la 40° IFTM 
Top Resa en París, que se llevó a 
cabo del 24 al 28 de septiembre y 
contó con la presencia de 32, 000 
profesionales de la industria, entre 
agentes de viajes y mayoristas, 
así como expositores provenientes 
de más de 100 países de África, 

América, Asia y Europa.
Tanto Riviera Nayarit como 
Puerto Vallarta se alojaron en el 
stand de México, donde además 
estuvieron 24 expositores entre 
aerolíneas, hoteles, DMC´s y 
destinos turísticos como Cancún-
Riviera Maya, Chiapas y Puebla. 
En lo que respecta a Puerto 
Vallarta y Riviera Nayarit, además 
de tener contacto con agentes de 
viajes y público en general para 
promocionar la oferta turística 
de la región, se llevaron a 
cabo reuniones de trabajo con 
mayoristas, como es el caso del 
Sr. Romaric Bau, alto ejecutivo 
de Alpi Tour y su agencia Bravo 
Club.
La conectividad aérea, aunque no 

es directa es bastante buena ya 
que hay tres vuelos disponibles 
entre París - Ciudad de México 
con Aeroméxico y Air France y 
Ciudad de México con Puerto 
Vallarta por medio de Aeroméxico, 
Interjet, Volaris y Viva Aerobús.
Seminario en Gante, Bélgica
El 2 de octubre se llevó a cabo 
una cena seminario para 40 
agentes de viajes y mayoristas 
en Bélgica, tanto de la ciudad 
de Gante como de la capital del 
país, Bruselas. La mayoría de los 
asistentes laboran en empresas 
que se dedican al turismo de lujo, 
un segmento muy importante para 
Riviera Nayarit.  Los agentes 
mostraron gran interés, sobre 
todo en la zona de Punta de 

Mita y Nuevo Vallarta; también 
se mostraron impresionados por 
la belleza natural de la región, 
su oferta cultural y gastronómica 
y esencia mexicana, que hace 
la diferencia con otros destinos 
turísticos.
En esta reunión se contó con 
la presencia de Jesús Catalán, 
Director de la Oficina del CPTM 
en París, el representante de 
Aeroméxico en la zona, Mark 
Mooren, así como personal de la 
Embajada de México en Bélgica, 
entre ellos la Ministra Teresa 
Mercado en representación del 
Sr. Embajador Mauricio Escanero 
Figueroa.
Seminario en Utrecht, Holanda
El 4 de octubre se llevó a cabo 
otro cóctel seminario para 40 
agentes de viajes y mayoristas 
procedentes de Utrecht, La Haya y 
Ámsterdam. Entre los asistentes se 
encontraban mayoristas como TUI 
Nederland, con los cuales también 
se tuvo una reunión de trabajo 
antes del evento para analizar 
sus ventas ya que cuentan con 
paquetes vacacionales hacia la 
región gracias a un cooperativo 
con Aeroméxico. También cabe 
mencionar la presencia de la 
aerolínea Air Europa, que en 
un futuro podría ser partícipe 
importante de la conectividad 
con esta parte de Europa.

decuBre lA FiScAlÍA GenerAl máS 
certiFicAcioneS FAlSAS del notArio HÉctor 
eduArdo VelázQuez GutiÉrrez: lópez álVArez 

Por: Carlos Pineda 
Jaime

Tepic“Gracias al buen trabajo 
que realiza el Gobernador del 
Estado Antonio Echavarría 
García, y que hoy sí se le 
está apostando al Estado de 
Derecho, se han abierto las 
puertas de las investigaciones 
que se persiguen y se les 
está haciendo Justicia a 
los nayaritas por lo que en 
está ocasión a la familia 
Zamorano, muy pronto se 
les van a regresar sus 
bienes inmuebles millonarios 
que por medio de un juicio 
testamentario falso les fueron 
arrebatados en menos de 24 
horas en el sexenio pasado 
donde aplicaron la ley de 

Herodes”: así lo manifestó 
en entrevista, el Presidente 
del Circulo de Abogados 
Corporación Nacional A.C. 
en Nayarit, Conrado López 
Álvarez   
“En este contexto, indicó 
el Jurisconsulto, “es una 
satisfacción que estamos 
en un estado que ya se está 
manejando la ley como debe 
de ser por lo que quiero 
pedirle a los ciudadanos, que 
denuncien ante la Fiscalía 
que encabeza Petronilo Días 
Ponce, toda la problemática 
que tengan  los ciudadanos 
en general, sin temor a que 
se puedan realizar malos 
manejos en lo que se refiere 
al Estado de Derecho ya 

que el lema de nuestro 
gobernador es nadie por 
encima de la ley.
Hasta el momento, dijo el 
Jurisconsulto que en el 
caso de la familia Navarro 
Zamorano,  ya ex is ten 
avances de dos Notarios 
Públicos que tienen que 
responder ante la fiscalía 
a unas preguntas donde 
se están encontrando que 
a esta familia por medio 
de un testamento, huellas, 
y firmas falsas, poco a 
poco los Abogados como 
Criminólogos, hemos ido 
investigando y dándonos 
cuenta  con  e l  apoyo 
incondicional del Fiscal 
en el estado la estafa con 

que actuaron estas dos 
presuntas inocentes personas 
que nuestras autoridades 
determinará su situación 
legal por actuar fuera del 
Marco de la ley en contra 
de dicha familia.
En este rubro mencionó 
el entrevistado, que ya 
la Fiscalía General del 
Estado,  va avanzando 
sobre el caso de la familia 
Zamorano, en lo que han 
hecho descubrimientos muy 

fuertes con investigaciones 
concretas que han logrado 
asegurar, que sí existen 
certificaciones falsas por 
parte del Notario Público 
Héctor Eduardo Velázquez 
Gutiérrez, por lo que por esta 
contradicciones que existen 
en documentos públicos, que 
han faltado a lo que es la 
honestidad y a la seguridad 
jurídica que el estado les 
confiere a través de un FIAT 
que se les dio.     

Presentes en el evento estuvieron 
Jesús Catalán, director de la 
Oficina del CPTM en París, la 
representante de Aeroméxico en la 
zona, Wieteke Lebbink, así como 
personal de la Embajada de México 
en Holanda en representación del 
Sr. Embajador Edgar Elías Azar.
Es importante resaltar que TUI 
Nederland está manejando 
flujo de pasajeros a la región 
Puerto Vallarta-Riviera Nayarit 
utilizando la actual conectividad 
de Aeroméxico vía Ciudad de 
México, de ahí la importancia de 
los seminarios de capacitación, 
además de los esfuerzos de 
Relaciones Públicas y Publicidad 
que ya se realizan en dicho país.

EL DATO
• Según datos proporcionados 
por la Oficina del CPTM en París, 
más de 36,000 belgas y 60,000 
holandeses visitaron México el año 
pasado; a la fecha se registra un 
incremento del 14% para Bélgica 
y del 19% para Holanda.
•Un dato curioso es que la 
superficie de Bélgica es muy 
similar a la superficie de Nayarit.

• Además de participar 
en el IFTM Top Resa 
de París, una de las 
ferias turísticas más 

importantes en Europa, la 
OVC de Riviera Nayarit y 
el Fidetur Puerto Vallarta 
encabezaron seminarios 

de capacitación para 
agentes mayoristas en 

las ciudades de Gante y 
Utrecht.

Gracias a que hoy sí se le está apostando al Estado de Derecho 
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Grabiela Guzmán lleva servicios de salud a la sierra
por: Pedro Bernal.

HUAJICORI.  con un recorrido 
de mas de 14 horas de 
camino la presidenta municipal 
hua j i co rense  Grab ie la 
Guzmán González, llevo 
caravanas de salud servicios 
de registro civil, Ine, y mas 
dependencias estatales 
municipales y federales con 
todo esto tramites regalados 
para los habitantes de los 
límites de Nayarit y Durango 
pertenecientes al municipio de 
Huajicori, Guzmán González 
acompañada de un ejercito 
de voluntarios y equipo de 
trabajo realizo esta gestión 
de su gobierno municipal 
hacia toda la raza tepehuana, 
las voluntad de servir  a su 
gente no tiene limites en 

la persona de la alcaldesa 
huajicorense, infinidad de 
veces a demostrado que H.XLI, 
Ayuntamiento Constitucional 
busca la justicia y el bien estar 
social  para los habitantes 
de ese municipio de gente 
noble y trabajadora, y que a 
pesar de todos los obstáculos 
y recursos económicos la 
presidenta no ha claudicado 
en su empeño de poner  a 
su municipio en los mas 
alto del orgullo de su gente  
dejando una huella imborrable, 
Gaby Guzmán como le dicen 
de cariño sus compañeros 
y amigos de trabajo ha 
conseguido lo que muy pocos 
mandatarios municipales 
habrían logrado hacer en 
favor de su pueblo hoy la 

primer edil no escatima ningún 
esfuerzo físico y económico 
para responder a los grandes 
retos que se comprometió en 
campaña, ser una funcionaria 
responsable y atenta con 
quienes le depositaron 
la confianza, con mucho 
trabajo y dando excelentes 
resultados Guzmán González 
no responde a provocaciones 
de sus adversarios políticos al 
contrario los invita  a sumarse 
a este gran trabajo en favor 
de los hombres y mujeres, 
que habitan en municipio 
de grandes tradiciones e 
envidiable cultura como un 
pueblo mágico trabajador y 
buen anfitrión de los miles de 
visitantes que llegan  durante 
todo el año.
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imSS reAlizó en un AÑo máS de 25 mil procedimientoS
pArA eliminAr piedrAS en riÑón y VÍAS urinAriAS

Con el objetivo de eliminar piedras 
que se forman en los riñones o 
en vías urinarias, que llegan a 
causar intenso dolor o sangrado 
en quien las padece, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) realizó en 2017 más de 
25 mil procedimientos de cirugía, 
endoscopia y tratamiento con 
ondas de choque.
La litiasis, como también se 
conoce a esta enfermedad, 
tiene múltiples causas y puede 
ocurrir en mayor medida en las 
personas que tienen padres o 
familiares que la hayan padecido; 
en ellos, el consumo de alimentos 
ricos en calcio (lácteos, bebidas 
mineralizadas y suplementos 
de calcio), así como aquellos 
con alto contenido de oxalato: 
café, té, chocolate, nueces, 
calabaza, espinaca y ensalada 
de frutas enlatada entre otros, 
pueden contribuir a la formación 
de cálculos. 
El doctor Pablo García Cruz, 
coordinador de Programas 
Médicos de la División de 
Hospitales del IMSS, indicó que 
ante dolor agudo en la parte lateral 
del abdomen que se extiende 
hacia la parte interna del muslo 
o la presencia de sangrado en el 
momento de orinar, es necesario 
que el derechohabiente acuda a 

recibir consulta a fin de realizar 
los estudios pertinentes, ya que 
puede tratarse de litiasis urinaria. 
Destacó que en unidades médicas 
del Seguro Social los especialistas 
en urología otorgan tratamientos 
para tratar este padecimiento; 
uno de ellos es la litotricia, un 
procedimiento no invasivo que 
utiliza ondas de choque para 
pulverizar los cálculos, a fin de 
que puedan salir por la uretra.
También en el Instituto, dijo, se 
lleva a cabo la ureteroscopia, 
que es la introducción de un 
endoscopio a través del cual 
se destruyen las piedras al 
fragmentarlas, y la ureterotomía, 
que es la incisión quirúrgica del 
conducto por el que desciende la 
orina con la finalidad de eliminar 
el cálculo.
Informó que en las unidades 
médicas del IMSS también se 
otorgaron 267 mil 702 consultas 
para la detección y tratamiento 
de litiasis y enfatizó que no todos 
los pacientes requieren alguno de 
los procedimientos señalados, ya 
que algunos expulsan los cálculos 
más pequeños de manera natural, 
en tanto que otros requieren de 
vigilancia médica.
Agregó que la literatura médica 
reporta que hasta 5 por ciento de 
las mujeres y 20 por ciento de los 

varones sufren al menos de un 
episodio de cólico renoureteral 
durante su vida adulta, esto es un 
dolor repentino de gran intensidad 
que generalmente se produce 
por la presencia del cálculo en 
el conducto que va desde los 
riñones hasta la vejiga urinaria.
El doctor García Cruz señaló 
que la atención que brinda el 
IMSS va encaminada desde el 
alivio del dolor hasta encontrar 
la causa que lo produjo y dar el 
tratamiento de elección, lo anterior 
con la finalidad de conservar la 
función renal, esto debido a que 
en el mediano y largo plazo la 
obstrucción que causan las piedras 
puede afectar el funcionamiento 
de los riñones y finalmente 
presentar insuficiencia renal; de 
ahí la importancia de la detección 
y tratamiento oportunos.
La presencia de infección de vías 
urinarias de repetición continua 
es otro factor predisponente, por 
lo que se recomienda una dieta 
equilibrada acompañada de una 
ingesta apropiada de agua.
Destacó que se recomienda un 
examen general de orina de 
manera semestral o anual a fin de 
vigilar el adecuado funcionamiento 
renal, por lo que es importante 
acudir con regularidad a las 
Unidades de Medicina Familiar.

tengo que pagar aquí y allá en el 
juzgado”.
Nada más, basta ver a algunos jueces 
que sus ingresos no corresponden a 
la vida que llevan, con camionetas 
y autos deportivos de lujo, casas 
de varios milloncitos de pesos y 
frecuentes viajes al extranjero.
El Presidente Magistrado Ismael 
González Parra, desde que inició esta 
nueva etapa, ha dicho que va a ser 
implacable cuando se den quejas de 
corrupción: “ya lo hemos hecho, su 
servidor durante estos ocho años formé 
parte de la Comisión de disciplina, y 
se sancionaron a servidores públicos”. 
Y continuó diciendo: “Estoy convencido 
que en el Poder Judicial sí hay 
corrupción, por supuesto, como en 
todas las instituciones, el Poder 
Judicial no se ve exento de corrupción, 
estamos trabajando en eso.”
“Lo que no se vale, también se lo 
he dicho a los jueces, el hecho 

de que haya corrupción en todas 
las instituciones, nosotros, nuestra 
función principal es que no se dé. 
Si no podemos parar la corrupción, 
lo que sí, es que no podemos dejar 
que esos corruptos queden impunes, 
esa sí es nuestra función.”
Y bueno, entrando, lo primero que 
hizo Ismael González fue realizar 
el cambio del Juez Segundo de 
Bucerías, quien ha sido señalado 
por algunos trabajadores del mismo 
juzgado y abogados, como nada 
ético, por no decir otra cosa y desde 
el pasado viernes se fue al Juzgado 
de Las Varas, Compostela, a donde lo 
cambiaron. ¿Y por qué no mandarlo 
a otro juzgado?
Dicho juez, sabedor de que su vida 
“muy acomodada” podría acabar de 
un momento a otro, por el cambio 
de presidente magistrado, empezó 
a trabajar doble, para sacar todos 
los asuntos, que hasta, según dicen 

Local

A CREMEL
Norma Cardoso

EN EL PODER JUDICIAL SÍ HAY CORRUPCIÓN

los mismos trabajadores de dicho 
juzgado, se llevó trabajo a su casa.
Abogados y asociaciones de abogados, 
tienen la esperanza de que, con la 
llegada de Ismael González Parra, 
termine todo el cochinero que hubo 
en las anteriores etapas, cuando 
fue presidente magistrado Pedro 
Enríquez Soto, pues recordemos 
que fue la misma ciudadanía quien 
lo señaló, en las algunas denuncias 
presentadas ante la Comisión de la 
Verdad.
Es así que sobre la corrupción en el 
Poder Judicial el Magistrado Presidente 
dijo. “Su servidor se siente, y así me 
siento, porque tengo la plena certeza de 
que no tengo cola que me pisen, ni en 
los asuntos que he resuelto, ni en los 
recursos que han sido administrados 
bajo mi responsabilidad. Yo no llegue 
al Poder Judicial, a la Presidencia, 
para tomar recursos que no me 
corresponden. Tengo más de 40 años 
en el servicio, el patrimonio que tengo 
es bien habido. Afortunadamente, 
tengo padre todavía, tengo hijos, 
tengo nietos, tengo esposa y no me 
gustaría que ellos cargaran o tuvieran 
una carga que no les corresponde, 
por eso. mi responsabilidad es hacer 
bien las cosas”.

Dice el Magistrado Presidente Ismael 
González Parra, que acabará con 
la corrupción que hay en el Poder 
Judicial de Nayarit. Algo muy difícil, 
casi casi imposible. 
Hay que creerle, porque, sí hay 
corrupción en los juzgados, sobre 
todo en donde hay dinero, es decir, 
en los juzgados de los municipios 
de Tepic, Bahía de Banderas y 
Compostela, cuando son asuntos 
civiles o mercantiles, donde están 
implicadas grandes empresas o 
terrenos de gran valía.
Es ahí donde algunos jueces y 
magistrados se corrompen, pues, existe 
gente que, no sé cómo nombrarles, 
como una especie de “coyotes de 
la justicia”, o de la “injusticia”, que 
son a quienes los abogados, muchas 
veces se dirigen, para llegar a algún 
arreglo a cambio de una fuerte 
cantidad de dinero, ya sea para que 
su asunto salga pronto, brincándose 
tiempos y formas y a su favor. O de 
plano hay abogados que corrompen 
directamente a los jueces dándoles 
ellos mismos dinero.
He escuchado a algunas personas 
que tal o cual abogado pide por un 
divorcio ochenta mil pesos y les dicen 
a sus clientes “con esa cantidad se 
queda tu esposa en la calle, es que 


